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RÉUNION DE CONCERTATION 

AMENAGEMENT DU PARVIS WARNIER – 
PARC CHEVRIER – SECTEUR ÉGLISE 

SAINT-ANDRÉ 

Date : 2 juin 2021 
 

I –  OBJET DE LA REUNION 

Concertation autour de l’aménagement du parvis Warnier et des abords de 

l’église Saint-André 

M. Le Maire était présent pour rappeler les enjeux de ce projet et échanger avec des habitants et des 

commerçants. Le bureau d’études chargé du projet a présenté les premiers éléments de diagnostic. 

Les enjeux :  

- Replacer la gestion des eaux pluviales au 1er plan 

- Proposer une gestion différenciée des espaces 

- Enrichir la trame végétale et renforcer la biodiversité 

II – POINTS ABORDES 

 

METTRE LE SITE EN VALEUR 

- Améliorer la visibilité de l’église 

- Mettre en lumière la façade de l’église 

- Repenser l’éclairage du parc Chevrier  

 
 

COMBINER LES MOBILITES 

- Appréhender les différents usagers : véhicules, piétons, transports en commun 
 Zone à faibles émissions mobilité (ZFEM) 
 Chrono-piétonisation des espaces publics 
 Amélioration de la desserte en transports en commun (lignes à haut niveau de service) 
 Dessertes modes actifs 
 Mise en place de parkings relais 
 Soulagement du centre-ville en reportant les 80% de flux de transit sur les rocades au 

centre-ville 
 

- Réfléchir à l’équilibre entre le besoin de stationnement, la place de la voiture, des vélos des 
piétons… 

- Problématique de sécurité routière sur la rue Camille Lenoir : vitesse des usagers 
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REPENSER LA PLACE DU VEGETAL 

- Concilier la volonté de donner plus de visibilité à l’église avec une végétalisation suffisante 
- Etre vigilant sur les espèces retenues pour éviter les impacts négatifs sur les aménagements 

(système racinaire…) 
- Utiliser le végétal pour créer des ilots de fraicheur 
 

 

PARTAGER LES ESPACES 

- Appréhender les espaces de manière globale pour mieux concilier les usages 
- Accueillir les différents publics sur le parvis : étudiants, paroissiens… 

 
 

EVACUER LES EAUX PLUVIALES 

- Problématique des inondations lors des forts épisodes orageux côté avenue Jean Jaurès 
- Faciliter les écoulements grâce aux aménagements futurs 

 
 

AMELIORER LE SENTIMENT DE SECURITE 

- La fréquentation du square situé sur le parvis Warnier induit un sentiment d’insécurité 
- Le parc Chevrier est mal sécurisé : 
- Quid de la mise en place d’une vidéo protection ? 
- Fermeture la nuit ? 
- Problématique des détournements d’usages : après 18h, la totalité du parc devient un parc à 

chiens, ce qui induit des nuisances pour les autres usagers, notamment pour les enfants 
(déjections canines) 

- Nuisances sonores nocturnes 
- Constat de vandalisme de voitures à proximité 

 
Précisions apportées, éléments de réponse 

- La collectivité va lancer une enquête de stationnement pour évaluer l’utilisation des places de 
stationnement sur le secteur 

- La rue Camille Lenoir sera requalifiée en 2023, aujourd’hui un tapis routier provisoire a été mis 
en place pour éviter que le revêtement initial ne se dégrade trop d’ici 2023. 

- « Il faut repenser la place de la voiture pour les années à venir, en centre-ville et hyper centre-
ville », « Reims est une ville à la campagne, il faut proposer des solutions pour les pendulaires 
qui travaillent sur Reims et habitent hors Reims » – Arnaud Robinet 

-  « Le principe d’apaiser la rue Guyot et de l’intégrer dans le parc fait partie des pistes que la 
collectivité explore » – Arnaud Robinet 

- Les aménagements liés au bus à haut niveau de service (BHNS) sont légers. 
 

Retrouvez toutes les informations sur Inventons le Reims d’après en cliquant ici 


